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La guardia costera italiana intercepta un barco de migrantes que se dirigía a Lampedusa (foto de archivo: julio de 2013) https://www.volkskrant.
nl/nieuws-achtergrond/teruglezen-lampedusa-is-een-eiland-je-kunt-nergens-heen~b73bce26/

Inmigración en crisis 
POR MARÍA EUGENIA BOZZO

Las inmigraciones a Italia han ascendido exponencialmente 
desde inicios de 2023, por lo que el gobierno italiano declaró el 
“Estado de emergencia” debido a que el Mediterráneo Central 
-en el cual Italia y Malta tienen costa- es la principal ruta 
migratoria hacia la Unión Europea. Muchos de los inmigrantes 
provienen de Gambia, uno de los países con más pobreza en 
el mundo y la Organización Internacional para las Migraciones 
(OIM) indicó que de allí han emigrado más que en cualquier otro 
país africano en los últimos años. 
Los inmigrantes suelen ser menores de edad no acompañados 
que toman diferentes rutas hasta llegar a Libia, utilizando redes 
de contrabandistas que les ayudan a cruzar varios países de 
África. Cuando logran reunir suficiente dinero para cruzar el 
Mediterráneo, contactan agentes que suelen aprovecharse de 
la desesperación de los jóvenes. Para ejemplificar, en la mayoría 
de los casos, cruzan en una pequeña balsa neumática con entre 
80 y 90 pasajeros cuando les habían prometido un barco con 
menos personas.
La isla siciliana más cerca al norte africano (Túnez y Libia) es 
Lampedusa, por lo que es uno de los puntos de acogida de 
migrantes más importante de Europa. La isla ha experimentado 
un aumento en el número de personas que llegan en barco, 
con más de 7.000 desembarcados, superando el número de 
habitantes de la isla que es de 6.000. A su vez, organizaciones 
de SOS (Humanity 1, Ocean Viking, Geo Barents y más) en el 
Mediterráneo han sido criticadas y perseguidas por el gobierno 
italiano, siendo acusadas de ser un factor que anima a los 
inmigrantes a emprender estos viajes peligrosos. Lo cierto es 
que el número de travesías no se ve afectado por el hecho de 
que ellos patrullen o no.
Al llegar a la isla, los inmigrantes son llevados -gracias a la 
ayuda de las organizaciones humanitarias en el mediterráneo- 
al único centro de acogida que tiene capacidad para tan solo 
400 personas, encontrándose saturado ante la excesiva ola 

inmigratoria. Las condiciones altamente precarias, la falta 
de comodidades para dormir, baños o alimento y la situación 
de hacinamiento caracterizan a este lugar, por lo que las 
autoridades se esmeran en acelerar los traslados a otros 
centros de recepción en distintas partes del país. El sistema de 
acogida colapsado afecta principalmente a los migrantes, que 
llegan en condiciones higiénicas precarias, deshidratados y 
desnutridos tras vivir una situación alarmante. 
Ante las circunstancias, la primera ministra de Italia Giorgia 
Meloni, decidió declarar “Estado de emergencia” sobre los 
migrantes, situación en la que se prevén procedimientos más 
rápidos para que los migrantes sean rescatados. Esto permite 
identificar si los migrantes cumplen con las condiciones 
necesarias para vivir en Europa, verificando si la persona es 
un mero migrante vacacionando en el país por gusto o si es un 
refugiado que escapa de persecuciones, guerras o conflictos, 
motivo por el cual sí podrán ser recibidos. 
Muchos migrantes africanos se dirigen a Italia a través del 
mediterráneo para luego partir hacia Francia o Alemania 
principalmente y comenzar una nueva vida allí, por lo que 
ambos países han decidido tomar medidas para prevenir la 
llegada de estos migrantes irregulares a sus propios territorios. 
Alemania declaró la suspensión de la acogida voluntaria de 
solicitantes de asilo procedentes de Italia, justificándose con 
el reglamento de Dublín que dice que los migrantes irregulares 
(aquellos que no tienen un status legal en el país receptor) son 
responsabilidad del primer país de Europa al que arriban. En 
paralelo, el ministro del interior francés expresó la voluntad de 
reforzar la frontera entre Francia e Italia para prevenir la llegada 
de migrantes irregulares. Meloni reaccionó insistiendo en que 
la prioridad de la Unión Europea debe ser reducir el flujo de 
migrantes que llegan a las costas italianas. Se espera que se 
encuentre una solución tanto para los inmigrantes como para 
los países de acogida.

EDITORIAL
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Protestas en Francia: 
descontento en las calles por 
la reforma de jubilación de 
Macron
POR MARTINA CHIPONT Y JUAN I. LIZIAGA

En Francia, las protestas masivas estallaron a principios 
de año debido a la reforma propuesta por Macron para 
elevar la edad de jubilación a 64 años. Las manifestaciones, 
lideradas por sindicatos y respaldadas por la población, se 
extendieron por todo el país; especialmente en París. La 
medida generó oposición debido al impacto en los trabajadores 
desencadenando huelgas y manifestaciones.
La situación que sacudió a Francia a principios de este año se 
caracterizó por su tensión y hostilidad. El presidente Emmanuel 
Macron desató un agitado debate al impulsar un aumento en 
la edad de jubilación, logrando su aprobación el 20 de marzo 
y respaldado por el artículo 49.3 de la Constitución Francesa; 
lo que le permitió evitar la votación parlamentaria. La reforma 
consistía en un desplazamiento de tres meses en la edad legal 
para jubilarse, comenzando el 1 de septiembre, con el objetivo 
final de alcanzar los 64 años, según las palabras de la ministra 
Elisabeth Borne.

Estas decisiones gubernamentales provocaron una huelga 
general, que incluyó a trabajadores del transporte, recolectores 
de basura y educadores, así como manifestaciones con 
cacerolas a partir de mediados de abril, lideradas por sindicatos 
unidos. Esto resultó en una interrupción de varios servicios, 
incluidos cortes de energía, como el que afectó a la ciudad de 
Pollestres el 15 de marzo. Además, la popularidad de Macron 
sufrió un declive notorio y la huelga de recolectores de basura 
dejó calles en condiciones deplorables.
En medio de este contexto, se intentó revertir el cambio a 
través de diversos medios, como una proposición de ley que 
recibió apoyo de quienes se manifestaron, incluyendo algunas 
protestas no declaradas. Sin embargo, la respuesta policial se 
volvió más represiva a medida que aumentaba la movilización, 
culminando en episodios de violencia sexista y amenazas 
contra jóvenes, que fueron condenados y denunciados por 
instituciones sociales y profesionales.

https://estaticos-cdn.elperiodico.com/clip/4a59fb3b-14ce-4b4c-99ef-f1445efd2fde_alta-libre-aspect-ratio_default_0.jpg
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A pesar de la agitación, los poderes públicos no lograron 
restaurar la calma necesaria, incluso después de cien días 
desde el inicio de las protestas el 19 de enero de este año. En 
un intento por sofocar el movimiento popular, se impuso una 
prohibición de manifestaciones que llegó a afectar incluso 
al Festival de Cannes, que fue reprimido en su totalidad. La 
ganadora de la Palma de Oro, Justine Triet, expresó: “Este 
esquema dominante, cada vez más audaz, ha estallado en 
varios ámbitos”, haciendo especial hincapié en la política 
cultural.
Para comprender mejor la magnitud de este problema, 
presentamos un gráfico que refleja la opinión de los ciudadanos 
franceses sobre la controvertida reforma de la edad de 
jubilación liderada por Emmanuel Macron.
Las protestas en Francia revelan una profunda división en 
la sociedad. Aunque el presidente logró la aprobación de la 
reforma, el costo fue alto en términos de agitación social, 
huelgas, y una creciente impopularidad. La respuesta policial, 
a veces represiva, exacerbó las tensiones, y el movimiento 
popular se mantuvo firme a pesar de los intentos de las 
autoridades por sofocarlo. Estos eventos ponen de manifiesto 
la importancia de un diálogo constructivo entre el gobierno y la 
sociedad para abordar las preocupaciones de los ciudadanos y 
evitar un mayor polarización en la nación.

https://radionacional-v3.s3.amazonaws.com/s3fs-public/styles/portadas_relaciona_4_3/public/node/article/field_image/000_33BW9UY.
jpg?h=69f2b9d0&itok=pqG8lW3f
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El Futuro de la 
Inteligencia Artificial en la 

ONU: desafíos, riesgos y el 
camino hacia una regulación 
global
POR MARÍA JOSÉ ZAMBRANA, SOFÍA GUEVARA Y CAMILA RODRIGUEZ.

El 18 de julio de 2023 la Organización de las Naciones Unidas 
decidió realizar la primera reunión sobre Inteligencia Artificial 
en el Consejo de Seguridad, donde diplomáticos y expertos 
destacados expresaron los riesgos y amenazas, así como los 
beneficios científicos y sociales de esta nueva tecnología, la 
cual es la base que imita los procesos de inteligencia humana 
mediante la creación y la aplicación de algoritmos creados en 
un entorno dinámico de computación. Dicho de otra forma, la 
Inteligencia Artificial (IA) consiste en intentar que las máquinas 
piensen y actúen como los humanos. Es por esto que, a medida 
que su desarrollo avanza a grandes pasos, aún se desconocen 
sus efectos a largo plazo. 
De este modo, durante este primer encuentro, se discutieron 
las preocupaciones sobre el papel de las grandes empresas 
tecnológicas en la seguridad de los sistemas de IA, así como la 
necesidad de establecer regulaciones y principios éticos que 
rijan su desarrollo y uso. En consecuencia, el secretario general 
de la ONU, Antonio Guterres, respaldó la idea de establecer 
normas globales para destacar los beneficios y mitigar sus 
riesgos, y propuso crear un nuevo organismo de la ONU que se 
encargue del control de las IA para 2026. Por esta razón, China y 
Estados Unidos, las dos grandes potencias mundiales en torno 
a la tecnología, expresaron distintas posturas en relación a esta 
propuesta.

Por un lado, China llamó a establecer principios rectores para la 
IA y destacó la importancia de regular su desarrollo para evitar 
que se convierta en una amenaza. Por el otro, Estados Unidos 
enfatizó la necesidad de un enfoque ético y responsable en 
el uso militar de la IA, con el objetivo de mejorar la seguridad 
internacional. Por este motivo, el 8 de agosto de este mismo 
año, la Organización de las Naciones Unidas a través de un 
comunicado anunció que ha comenzado un proceso para 
seleccionar a expertos que puedan formar parte de un equipo 
asesor especializado en inteligencia artificial. Este equipo 
asesor se establecerá con el propósito de reunir conocimientos 
de diversas disciplinas a nivel global sobre la IA, con el objetivo 
de asegurarse de que su desarrollo y uso estén en consonancia 
con los principios y valores de la ONU, incluyendo los derechos 
humanos, el estado de derecho y el bienestar general, tal y 
como propuso Antonio Guterres durante el primer encuentro 
sobre este tópico.
Amandeep Singh Gill, el enviado especial de la ONU para 
Tecnología, indicó que este grupo tendrá la responsabilidad de 
examinar y elaborar recomendaciones sobre posibles acciones 
que puedan llevarse a cabo a nivel internacional para regular la 
IA. Se espera que este equipo presente sus propuestas a finales 
de este año. 
Precisamente, la reunión del Consejo de Seguridad de la 
ONU fue un evento significativo en el diálogo global sobre 
la IA. A pesar de que hubo divergencias en las opiniones 
y enfoques de los participantes, quedó patente que la 
comunidad internacional está consciente de la necesidad 
de establecer normativas y directrices para supervisar y 
controlar la inteligencia artificial. Esto se hace con el propósito 
de garantizar la preservación de la paz y la seguridad a nivel 
mundial. En otras palabras, se reconoce que la regulación de 
la Inteligencia Artificial es esencial para prevenir amenazas 
y conflictos que puedan surgir debido a su mal uso, y para 
mantener un entorno seguro y pacífico en todo el mundo.

FOTO: https://www.google.com.ar/amp/s/amp.elperiodico.com/es/
internacional/20230719/consejo-inteligencia-artificial-onu-debate-
naciones-unidas-chatgpt-90057247 
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Neutralidad o conveniencia 
POR MARIA JOSE ZAMBRANA, CAMILA RODRIGUEZ, SOFIA GUEVARA, DELFINA GEBHART, SOL TIBILETTI GATTI, SOFÍA CHICHIZOLA, MIA RAPPA 
Y LAUTARO MAVAR

MARCHA DE SESIONES

Durante la mañana del segundo día de la vigésima edición 
del Modelo de Organización de las Naciones Unidas de la 
Universidad de Belgrano, en el Auditorio Roca se continuó 
con el tópico principal de la Asamblea General 1, siendo este: 
“Derecho de autodeterminación de los pueblos: caso Islas 
Malvinas - Falkland Islands”. 
Iniciando el debate, la delegación de los Estados Unidos de 
América, dio su discurso de presentación recalcando que la 
soberanía era una prioridad para su país. Así es como proponen 
resolver el conflicto, con un diálogo bilateral entre las naciones 
implicadas. 
A su vez, agradeció a las delegaciones que desean establecer 
un diálogo de paz a la hora de resolver conflictos. De esta 
manera, la república de Mozambique comenzó con la ronda de 
interpelaciones, las cuales fueron 8 para la delegación de los 
Estados Unidos de América. Una de las más importantes fue 
la interpelación de la delegación mencionada anteriormente, 
la que le cuestionó a la delegación de los Estados Unidos de 
América sobre su papel como “la voz de la paz” mientras que sus 
hechos históricos demuestran lo contrario. Como respuesta, la 
delegación de los Estados Unidos de América determinó que se 
encuentra a favor de Reino Unido respecto al conflicto armado 
desarrollado en las Islas Malvinas durante 1982; destacando 
que considera hipócrita ponerse a favor de la República Federal 
Argentina ya que durante esta época el país se encontraba bajo 
un gobierno de facto. Durante todo su discurso, los Estados 
Unidos de América se mostraron con una posición neutral ante 
todas las interpelaciones. Esto fue criticado por la República 
Bolivariana de Venezuela quienes cerraron la ronda de 
preguntas de la delegación estadounidense.
La Confederación de Suiza, fue el siguiente orador y dio su 
discurso donde recalcó su preocupación por el conflicto, 
defendiendo la autodeterminación de las Islas Malvinas 
recalcando la geografía del territorio y proponiendo la búsqueda 
de una solución pacífica mediante negociaciones bilaterales 
entre Reino Unido y la República Federal Argentina. Como 
primera intervención, el Reino Unido le pidió a la delegación 
presente en el estrado que especifique qué propuestas tienen 
para resolver el conflicto. Ante lo cual Suiza respondió que una 
de las principales medidas que se deberían tener en cuenta es 
darle mayor lugar de intervención a las naciones neutrales a la 
hora de dialogar estos conflictos. 

Luego la República de Polonia fue invitada a subir al estrado, 
presentó su postura y decidió ser sometida a una sola 
interpelación. Este país se manifestó de acuerdo con los 
tratados internacionales para obtener el bienestar general. 
Pretenden desenlaces pacíficos y satisfacer y escuchar los 
reclamos de cada Estado. Como también afirman que deben 
defender la verdad y buscar el sano desarrollo personal de cada 
individuo. Además reconocieron los daños que causó aquel 
combate lamentando los difuntos y heridos, tanto ingleses 
como argentinos.  
La República Oriental del Uruguay en su momento de 
interpelación procedió a preguntarle a la delegación presente 
en el estrado: “Qué principios y valores debería considerar 
Polonia 
para lograr la autodeterminación de los pueblos”. Polonia 
reconoce los argumentos válidos de Reino Unido mientras 
que también reconoce los argumentos válidos de la 
República Federal Argentina como la herencia colonial y la 
correspondencia territorial dando a entender que hay que 
recurrir al diálogo y a la empatía mutua. 
Los Estados Unidos Mexicanos fueron los próximos en tener 
la palabra ante las demás delegaciones. Y declararon que 
se iban a someter a las interpelaciones que hagan falta. 
Propone que la República Argentina y Reino Unido de Gran 
Bretaña lleguen a un acuerdo a la brevedad. Además menciona 
argumentos bastante variados ya que sostiene que a Argentina 
le corresponde reclamar la soberanía de las Islas por un tema 
de proximidad geográfica aunque también se debería respetar 
la autodeterminación de los pueblos, es decir, qué quieren los 
habitantes, aunque esto sería injusto para Argentina ya que es 
una población implantada la de las Falkland Islands. Ante estas 
declaraciones, el Reino de Bélgica pregunta qué se hará con 
los habitantes de las Islas Malvinas cuando Argentina posea la 
soberanía de este territorio. Reino Unido en su momento de 
interpelación declara que no se pudo hacer negociaciones en 
su momento  con Argentina por el contexto político en el que 
se encontraban y que les parecía muy injusta la invasión y no 
volverían a intentar deliberar de manera pacífica. 
Posterior al discurso de Ghana, la República de Corea expuso 
su opinión. Dice que según la geografía, las Malvinas serían 
argentinas. Esta delegación fue interpelada por Estados 
Unidos, Palestina y Dinamarca. 

Asamblea General I



7

Creando bloques
POR MAIA BERETTA, BIANCA CONTRERAS, FELICITAS PENSI Y 
DELFINA SOMIGLIANA

MARCHA DE SESIONES

Asamblea General II

Hoy en la Asamblea General 2 se debatió acerca de las 
reformas que se deberían hacer en la carta de la Organización 
de Naciones Unidas en cuanto al Consejo de Seguridad. Las 
distintas delegaciones dieron su opinión acerca de si el poder 
del Veto debería seguir en pie como herramienta mediadora. 
La primera delegación en subir al estrado fue el Reino de 
Dinamarca, se mostraron en desacuerdo respecto al Consejo 
de Seguridad ya que este es un órgano exclusivo en relación a 
la manera en la que utilizan el poder de Veto, dicen que reduce 
la palabra de los demás miembros. Ellos afirman que creen 
en un lugar donde todas las naciones puedan opinar, por esto 
proponen incluir a más naciones donde todos los continentes 
tengan un representante permanente para una inclusión mayor.
La única interpelación la hace Pakistán, cuestiona sobre 
cómo piensan elegir a aquellos miembros permanentes de 
manera justa. A lo que el Reino de Dinamarca responde que los 
miembros serán elegidos de manera justa y podrán representar 
los intereses asegurando ser democráticos, transparentes y 
representativos. 
Luego subió al estrado la República de Irak, para ellos es 
esencial la reforma del Consejo de Seguridad de la ONU. 
Apoyan la inclusión de nuevos miembros permanentes y no 
permanentes para una representación más equitativa y la 
mejora de toma de decisiones. 
La República Islámica de Irán interpela considerando que 
el mundo musulmán debe tener una banca con miembros 
no permanentes. Irak afirma que se necesita un miembro 
representante de cada zona por lo cual propone que hayan tres 
miembros permanentes y uno no permanente para asegurar la 
equitatividad.
Estados Unidos interpela preguntando cuál es la posición de 
Irak sobre la utilización del Veto, responden que se debería 
eliminar porque consideran que puede llegar a servir como una 
herramienta para sacarle la voz a los países. 
La Federación Rusa interpela y les pregunta si no creen que 
ampliar la cantidad de miembros permanentes, ampliará el 
poder de veto. Irak responde que mientras se encuentre algún 
proyecto donde no se tape la voz, lo aceptarían.
Japón sube al estrado y se mostraron de forma positiva, 
propone que tenga voz en la toma de decisiones de la ONU para 
una mayor efectividad, están plenamente comprometidos en 
lograr un Estado unido, garantizar una mayor responsabilidad y 
eliminar o limitar el uso del poder de Veto.
No se sometió a interpelaciones pero Ghana pidió la moción de 
privilegio, la Presidencia la negó por respeto a Japón. 
Luego subió Bangladesh, se mostró con un tono enojado. 
Durante todo el discurso hizo quejas sobre el Consejo de 
Seguridad, no lograron tomar una solución eficaz como por 
ejemplo en el conflicto Rusia-Ucrania y Palestina-Israel, no 
demuestra representación pública. Acusó a Estados Unidos 
de egoístas, a China y Rusia interesados por lo económico 
y terminó su discurso asegurando que los culpables se 
encuentran sentados en esta Asamblea. 

Interpelo la Federación Rusa denunciando malos tratos, falta 
de libertad de expresión, ausencia de principios básicos. 
Recordando las 54 muertes bajo custodia, las torturas. A esto, 
Bangladesh respondió con seguridad que Rusia no tenía porque 
demanar eso sí ellos son los principales influyentes en que todo 
sea como es. 
Australia interpela preguntando cuáles iban a ser las reformas 
y que piensan hacer con la Ley de Veto. Las delegadas 
de Bangladesh dicen que para hacer estas reformas van 
a aumentar  el número de asientos permanentes y no 
permanentes, las distintas regiones van a tener un lugar en el 
Consejo de Seguridad, la Asamblea General va a tener menos 
dependencia del Consejo de Seguridad, anular el derecho a 
Veto ya que unos miembros tienen más poder que otro y van a 
modificar el artículo 31 y 23 para que aquellas regiones con dos 
asientos ocupe un asiento con país en desarrollo y el otro sea 
representante de otras regiones de la nación.  
La Federación Rusa hace un derecho a réplica y niega la 
acusación que le hicieron sobre que vetaron con China. Apoyan 
la paz interna de todos los territorios, invitan a las demás 
delegaciones a dialogar luego para poder llegar a una resolución 
conjunta.
Posteriormente la República Popular y Democrática de Corea 
subió al Estrado, considera que de los países con intenciones 
de modificar la lista de miembros permanentes, ninguno pudo 
dar motivos sólidos para esto. 
Por consiguiente sube al Estrado Finlandia, valoran la ayuda de 
las Naciones Unidas, reconocen la importancia fundamental del 
labor del Consejo de Seguridad al mantener la paz y seguridad 
pero consideran que se necesita una reforma teniendo en 
cuenta los cambios que surgieron en la sociedad desde 

República Islámica de Irán haciendo replica Corea
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que este órgano se creó. Además, respaldan el aumento de 
miembros permanentes y no permanentes.
Interpela la República Oriental del Uruguay, preguntando 
cómo pueden impulsar promover la mediación de conflictos. 
Finlandia se queda unos segundos en silencio, no supo 
responder y tuvieron que cederle la respuesta a la embajadora.
A continuación sube al Estrado la República del Ecuador, busca 
mantener la paz internacional a través de acuerdos. Sugiere 
una reforma para lograr una distribución geográfica equitativa 
ya que el poder del Veto es una ventaja desmedida.
Arabia Saudita interpela preguntando si estaban de acuerdo 
con la incorporación de Brasil al Consejo de Seguridad. A esto le 
responden que están de acuerdo con esta incorporación.
Sube al estrado la República Socialista de Vietnam, propone la 
inclusión de miembros pertenecientes teniendo en cuenta la 
cantidad de países participantes. Establecen seguimiento una 
vez que la decisión sea tomada para asegurar decisiones justas 
y equitativas.
La República de Chile pregunta a qué países y a qué criterio 
van a ampliar el Consejo de Seguridad. Vietnam responde que 
todos van a estar bien representados mediante criterios claros 
en atribución a la paz y los países que se van a agregar lo hablan 
entre todos para que estén de acuerdo. 
Bangladesh cuestiona cuál es su postura en cuanto al poder de 
China en el Consejo de Seguridad. Responden que la postura va 
a ser importante en cuanto no tenga abuso al poder de Veto.
La delegación de Ucrania tiene derecho a réplica y hablan 
sobre la acusación que hizo la Federación Rusa a ellos. Rusia 
acusó al presidente de Ucrania diciendo que era mentiroso 
cuando en realidad, Ucrania, responde que el único mentiroso 
era el presidente de ellos ya que en 2014 Putin utilizó bombas 
“legales” para beneficio propio. Cierran con un final abierto con 
la siguiente pregunta, ¿Quiénes son los que mienten nosotros o 
ustedes?
Seguidamente, sube al estrado la República Islámica de 
Pakistán, dicen que el Consejo de Seguridad debe ampliarse 
a once miembros no permanentes ya que los miembros 
permanentes paralizaron la toma de decisiones, es decir la 

violación del principio de igualdad. Aseguran ser un socio para 
la paz de todos. Acerca del Veto, opinan que es un privilegio 
sumamente injusto, que postula una posición de inferioridad y 
de beneficio propio por esto mismo propone que se anule la Ley 
de Veto.
Por último, subió al Estrado Colombia. Opinaron que con la 
adquisición de nuevos miembros se podría llegar a la paz para 
no repetir errores del pasado como, creen que África y América 
Latina son merecedores de un puesto de miembro permanente. 
También creen que la inclusión de 5 miembros permanentes 
únicamente del continente asiático es fundamental. 
Durante la Asamblea General se otorgaron los derechos 
a réplica solicitados anteriormente por las distintas 
federaciones. 
En principio, la República Árabe Siria habló sobre la fobia 
instalada en el mundo arábico. La falta de importancia hacia 
el continente los tiene devastados y le piden fuertemente 
una inclusión a países como Brasil, quienes ya se los habían 
refutado anteriormente. Creen firmemente que estas medidas 
tienen como consecuencia los problemas que está sufriendo la 
población en la actualidad. 
Reino Unido encuesta a la población de las Malvinas donde 
admiten sentirse plenamente ingleses. Es por eso que en su 
derecho a réplica responden a anteriores inquietudes respecto 
al territorio inglés. A modo de defensa aclaran que están hacia 
caridad en lugares como África, a los que se les otorgaron 
millones de libras además de recalcar que buscan enfocarse en 
los problemas de la actualidad y no depender del pasado.
Bangladesh, por otro lado, expresa sus necesidades ya que 
fue vetado 17 veces por Francia y en 2007 le anularon un 
proyecto económico que podría haber resultado fructífero 
para la población. Además de denunciar la toma de decisiones 
estratégicas de China que aumenta la crisis de refugiados. 
La República de Irán utilizó su derecho a réplica para expresar 
su inclusión del mundo Árabe y la defensa de la banca de 
consejo de seguridad. La postura de Francia sostiene que 
no defienden los derechos humanos y van en contra de ellos 
mientras que ellos solo quieren defenderse a ellos mismos y al 
mundo musulmán respondiendo así a las ofensas de las otras 
naciones. 
Por último buscan sancionar a Israel por sus bombardeos 
constantes en contra de los derechos humanos. 
A través de la fuerte crisis en Palestina enuncio su derecho 
a comentario para acusar a las potencias mundiales, pedir 
la condena del pueblo palestino es el punto de partida 
equivocado. 
Israel está cometiendo graves crímenes de guerra mientras que 
Palestina intenta defender a los suyos hace más de 75 años, no 
es justo que le quiten sus derechos ni en la actualidad ni nunca. 
En el momento en que la presidencia dio inicio al cuarto 
intermedio las federaciones se reunieron para intentar llegar a 
un acuerdo entre nuevos bloques con sus mismos ideales. 
Los primeros en dar el paso fueron Palestina, Bangladesh, 
Venezuela, Irán, Mozambique, China, Arabia Saudita, Argentina, 
Emiratos Árabes Unidos, Turquía, Irak, Kenia y Sudáfrica entre 
otros que buscan eliminar totalmente el veto. Esta medida 
quedó anticuada y es gracias a ella que se silencia a aquellos 
países que las potencias dejan de lado y por lo tanto quieren 
promover la voz de los mismos. En este bloque ya forman parte 
8 países de Asia y 2 de América.

Bangladesh dando su discurso

MARCHA DE SESIONES
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Sorpresivo triunfo en ECOSOC
POR JUAN IGNACIO LIZIAGA, CLARA GONZÁLEZ SICCARDI, MARTINA CHIPONT, ROSARIO HERNÁNDEZ, JOSEFINA MARTINO, MARU BOZZO, 
JUANA BENEVENTO Y GUILLERMINA BUHANNA

Consejo Económico y Social

En la Asamblea del 26 de octubre, se llevó a cabo una segunda 
reunión continua del día anterior sobre el desarrollo sustentable 
y la contaminación provocada por los materiales explotados por 
las distintas empresas a cargo. Ante la problemática, todavía en 
debate, se conforman tres frentes, estos siendo los neutrales 
(blancos), donde se encuentran Suiza, Finlandia y Ghana; el 
bando “rojo” (liderado por China, Rusia y Mozambique); y el 
“azul” (con Estados Unidos, Francia y Japón como principales 
exponentes).
En la sesión de hoy los distintos países buscaban que sus pares 
se unieran y vieran lógica en los anteproyectos que su bloque 
presentó, a la par de cuestionar la integridad de los otros.
Previa a la llegada de los anteproyectos a la sala hubo 
momentos de chispas entre las diferentes delegaciones. Irán 
dijo que Estados Unidos no presentó propuestas y los acusó 
de que en sus vínculos con países de menor importancia ellos 
eran los únicos beneficiados de la relación y que no sentían ser 
escuchados. Estados Unidos se disculpó si por algún motivo 

Delegación de la República Francesa en el estrado.

ciertas delegaciones se sentían excluidas, pero le recriminó 
a la República Islámica de Irán que no fueron a dialogar. A 
su vez Venezuela aprovechó para mostrarse neutral y decir 
“hemos sido explotados por mucho tiempo”, además de 
recordarle a Estados Unidos que Venezuela seguía sufriendo 
las consecuencias de las sanciones económicas impuestas por 
ellos.
El primer anteproyecto, el cual tiene tendencia a la neutralidad 
sobre el asunto, fue presentado y avalado por las delegaciones 
de Kenya, Australia, Ghana, Irlanda, Argentina, Bélgica, 
Dinamarca y el Reino Unido. Sorpresivamente, la República 
Popular de China decidió unirse a este anteproyecto a último 
momento. Los puntos principales presentados en este 
bloque son el accionar pensando en el futuro, reemplazar los 
combustibles fósiles por energías limpias, involucrarse en la 
búsqueda de nuevas tecnologías sustentables y agilizar dichas 
búsquedas para disminuir la contaminación y emisión de 
gases, reunir un fondo para los países que cuentan con litio y 
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los demás minerales pero no con los recursos necesarios para 
extraerlos, reconocer la soberanía de los estados que cuenten 
con dichos minerales y reciclar las baterías que cuenten con 
litio para así reducir la contaminación. 
 La delegación de Canadá realizó la primera interpretación 
abarcando tres cuestiones. El principal tema planteado fue 
cómo se reemplazará el método de extracción que se utiliza, ya 
que este es altamente contaminante. Los representantes de 
este bloque respondieron diciendo que ya se están llevando a 
cabo diversos proyectos e investigaciones para suplantar este 
método de extracción. A su vez, países desarrollados como 
Suiza están dispuestos a ofrecer becas para dichos desafíos. 
El segundo punto de interpelación fue cedido a la República 
de Turquía, el cual les planteó que existen grandes reservas 
de litio, pero concentradas en un par de países, por esto, se 
les cuestionó si no se formaría un monopolio con respecto 
a la extracción de estos minerales. En segundo lugar, se les 
preguntó qué harían con los pueblos originarios que habitan 
en este territorio. A estas cuestiones les respondieron que, en 
primer lugar, ya hay proyectos en marcha para la mitigación 
de los impactos ambientales. Con respecto a los pueblos que 
habitan en dichos territorios, estos se verán beneficiados 
ya que se generarán nuevos puestos de trabajo, y siempre 
se tendrá presente la opinión de los habitantes para las 
propuestas que se lleguen a presentar y aplicar. 
Por otro lado, está el segundo anteproyecto que se encuentra 
conformado por la 5ta República Francesa, República 
Federativa de Brasil y Ucrania. Plantean la reforma de las 
disposiciones firmadas en el Acuerdo de París para elevar la 

importancia del desarrollo sostenible y asistir a los Estados 
en vías de desarrollo anexando una oportunidad para ellos en 
la obtención de energía fiable ya que, su situación vulnerable 
y los yacimientos mineros de la zona pueden condicionar 
su salud, educación y ambiente. Al mismo tiempo, se deben 
definir políticas adecuadas sobre la explotación de los recursos 
naturales sobre la creciente necesidad mundial de litio, cobalto 
y otros minerales esenciales para la industria electrónica 
y la necesidad de garantizar un suministro sostenible y 
ético para satisfacer futuras necesidades. También es 
importante garantizar la seguridad de los trabajadores, ya que 
están operando con sustancias tóxicas. Y a su vez, realizar 
evaluaciones periódicas para asegurar el desarrollo sostenible 
y establecer sanciones efectivas para aquellos actores de la 
industria que no emplean los estándares éticos y sostenibles. 
Es de suma relevancia asegurar a los estados que las riquezas 
sean bien distribuidas y reforzar las fronteras para evitar el 
tráfico ilícito de los minerales, además, se buscará reemplazar 
el consumo de energía contaminantes como, por ejemplo, con 
paneles solares.
En conclusión los giros inesperados ocurridos el día de hoy 
en la asamblea causaron un gran asombro a los observantes. 
Primero con la suma de China a un anteproyecto formado casi 
enterarme por países neutrales. Que ese mismo anteproyecto 
ganará frente al presentado por Estados Unidos y las otras 
delegaciones fue otra sorpresa de la misma magnitud. 
Ahora queda por ver qué tan intacta prevalecerá la idea del 
anteproyecto N°1 frente a las enmiendas que van a surgir por 
parte del resto de los países.

Cuarto intermedio donde se debaten los anteproyectos

MARCHA DE SESIONES
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Dos potencias, una enemistad: 
gran enfrentamiento entre Francia y Rusia 
POR MARA OROZCO, GUADALUPE GAUBECA, THIAGO GONZALES Y BELEN RAPOSO.

En el día de la fecha, la sesión en el Consejo de Seguridad 
comenzó con un cuarto intermedio previo a la redacción de los 
anteproyectos. Se destacó un pequeño grupo, del cual forman 
parte la República Popular China, la República de Ecuador y 
el Estado de Emiratos Árabes Unidos. Este grupo supone una 
sorpresa, teniendo en cuenta la tajante postura de Ecuador y 
Emiratos Árabes frente a la neutralidad de China. 
Después del cuarto intermedio, las delegaciones procedieron 
a dividirse para comenzar a realizar la redacción de los 
anteproyectos. Entre ellos podríamos resaltar una de las 
cláusulas del grupo liderado por los Estados Unidos de América, 
para que los países firmantes tomen la responsabilidad de 
brindar ayuda humanitaria a cualquiera que lo necesite y 
poniendo su enfoque en el continente africano, debido a que la 
crisis alimentaria compromete la integridad de los ciudadanos 
de este. Por otro lado, pudimos conocer las propuestas 
del grupo liderado por la República Popular China y con la 
participación excepcional de la Federación Rusa, la República 
de Mozambique, el Estado de Emiratos Árabes Unidos, la 
República de Ecuador y la República Federativa de Brasil; en la 
cual proponen establecer corredores humanitarios, establecer 
reuniones periódicas y el derecho de autodeterminación de los 
pobladores rusos en la región afectada.  
Simultáneamente la República Francesa propuso cláusulas, 
evitando que sean vetadas por la delegación rusa. Aun así 
Presidencia denegó su anteproyecto aceptando la propuesta 
del bloque liderado por Rusia. Entonces, la pregunta sería: ¿por 

Consejo de Seguridad

qué la presidencia aceptó el anteproyecto liderado por Rusia 
conociendo la situación actual en Ucrania?
A la hora de defender el anteproyecto la delegación rusa 
pasó al estrado junto con la delegación de China y la de 
Mozambique. A pesar de ello fue Rusia quien utilizó el primer 
punto interpelatorio, lo cual volvió la situación contradictoria. 
Asimismo, utilizaron ese tiempo para recalcar sus ideas, 
que posteriormente serían profundizadas en el estrado. 
En el segundo punto interpelatorio Francia dio su opinión 
sobre este anteproyecto, recordando el incumplimiento del 
tratado de Budapest destacando la violación de los derechos 
internacionales y el atentado a la soberanía ucraniana. 

MARCHA DE SESIONES
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Human Rights Council

Comunismo y Capitalismo: dos ideologías opositoras
POR UMA GÓMEZ ABUIN, LUISINA DE GUGLIELMO, TRINIDAD MORÓN, DELFINA CHAUD, RENATA GERMANO Y JOSEFINA COSTA.

forzado. Además, Rusia estaría dispuesta a forjar alianzas con 
aquellos países que compartan sus principios fundamentales, 
como Venezuela.
Después de los 5 minutos de debate, China planteó una 
pregunta a México sobre cómo pretende abordar el problema 
del reclutamiento forzado, recordando que México tiene el 
mayor porcentaje de esclavitud moderna. México opta por 
responder evitando la cuestión directa, alegando que la 
situación no se trata solo de cifras, sino de buscar soluciones 
con su participación en diversas organizaciones y su 
compromiso en resolver este problema. 
En conclusión, tanto los grupos Comunistas y Capitalistas 
presentaron propuestas para abordar esta problemática con 
el bloque comunista enfocándose en la creación de refugios 
y programas de reintegración social, y el bloque capitalista 
proponiendo soluciones integrales y garantizando medios 
seguros de transporte. Ambos mostraron habilidad para 
responder las distintas interpelaciones de las delegaciones 
y exploraron alianzas entre ellos. En general, el debate fue 
enriquecedor y se observaron los diferentes enfoques para 
abordar la esclavitud moderna. 

En el segundo día del Modelo de las Naciones Unidas (MONUB), 
el órgano de “Human Rights” se dividió en dos grupos para 
continuar con su debate general. Los grupos de delegaciones 
se dividieron en un caucus, una reunión política, para expresar 
sus ideologías políticas: Comunismo y Capitalismo. Por un lado, 
se encontraban los capitalistas, cuyo bloque de países incluía 
a Canadá, Estados Unidos, Francia, entre otros. Por otro lado, 
estaban los comunistas, que agrupaban a países como Rusia, 
Mozambique, Colombia, Venezuela, entre otros.
El tema del debate era “Esclavitud Moderna”, que engloba 
cuestiones como explotación sexual, trabajo forzado, trata 
de personas, trabajo infantil, trabajo en condiciones de 
servidumbre, entre otros. Ambos bloques se reunieron para 
elaborar un anteproyecto de resolución, organizar sus ideas y 
presentar propuestas que serían debatidas posteriormente con 
el bloque opositor.
El primer bloque Comunista presentó y defendió su 
anteproyecto, el cual se centraba en la creación de refugios 
para ayudar a las personas involucradas en la trata de personas 
y la explotación, así como en la implementación de programas 
de reintegración social. Además, se propuso fortalecer las leyes 
y los acuerdos internacionales con otros países. Otra idea del 
bloque comunista era establecer una línea telefónica con el 
propósito de concienciar a la población y promover programas 
educativos destinados a ayudar a los niños. 
Frente a las preguntas del partido Capitalista hacia el 
Comunista, este último supo manejar la situación de manera 
correcta, respondiendo con facilidad y firmeza a las preguntas 
planteadas por el partido contrario. Un ejemplo de esto fue 
cuando se mencionó que el partido comunista criticaba al 
sistema capitalista. En respuesta, el partido comunista aclaró 
que su crítica no estaba dirigida al sistema capitalista en sí, sino 
a la explotación de los trabajadores como una consecuencia del 
sistema.
El segundo bloque Capitalista, propuso una solución integral 
para abordar la problemática de la esclavitud moderna y 
garantizar medios seguros de transporte para las personas 
afectadas en su deseo de migrar a otros países. Su enfoque 
también se orientó hacia fortalecer la seguridad de los 
ciudadanos en este contexto.
Después de escuchar las propuestas de estos países aliados, 
se les otorgó a todos un período de 5 minutos para debatir y 
explorar posibles alianzas entre sí. En este contexto, Turquía 
expresó su disposición a aliarse con Rusia debido a su enfoque 
y postura sólidos en temas de seguridad, considerando que 
tienen una visión más clara en comparación con otros bloques. 
Australia se alinea con Turquía en su postura y también 
muestra interés en forjar una alianza con Palestina, resaltando 
su preparación y capacidad de respuesta a las interrogantes 
planteadas.
Rusia manifestó su disposición a aliarse con Gabón debido 
a su enfoque en la protección de los migrantes africanos, un 
tema que consideran de gran importancia, ya que a menudo los 
países europeos explotan esta situación para obtener trabajo 
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Entrevista 
al tutor del 
Andersen
POR MARIA DEL MAR BESUSCHIO

Bienvenidos a entrevistas LAM , soy María del Mar y hoy 
estamos con...
Alejandro Palacios 

¿Del colegio?
Del Hans Chistian Andersen de Belgrano

La primera pregunta sería ¿Cuántos alumnos tenés este año 
en el Modelo?
Ahora tenemos una delegación de 34 alumnos y 2 que se van a 
sumar a la situación de crisis el dia viernes, en total son 36 

¿Qué país les tocó delegar?
Nosotros estamos representando a la quinta República 
Francesa, a la Federación Rusa y a Canadá 

¿Hace cuánto tiempo se están preparando los chicos?
Nosotros tenemos mucha competencia intercolegiales, 
este año estamos realizando cerca de 20, así que el tiempo 
de preparación de cada una de ellas es bastante escaso, 
estuvimos aproximadamente 2 o 3 semanas, esta es de las de 
todo el año la que más tiempo de preparación tuvo, pero en 
general no podemos dedicar mucho tiempo o muchas semanas 
por la cantidad que realizamos

¿Qué te pareció los tópicos?¿Que opinás?
Principalmente no me gustó que se reemplazase el tópico 
de Palestina e Israel, escribí una nota muy larga en relación a 
eso. Todos los otros tópicos me parecieron muy adecuados y 

además a los alumnos les resultaron muy estimulantes, así que 
todos produjeron investigaciones bastante buenas. Son temas 
ademas que están en la agenda pública y que para ello será 
bastante sencillo seguir.

¿Qué expectativas tienen para este MONUB 2023?
Bueno, que sea al menos tan bueno como el año pasado que 
tuvo una mejora significativa en relación a las otras ediciones 
en la que nosotros participamos, que son de 2016 y 2017. Así 
que, la expectativa es esa que sea, por lo menos, tan bueno 
como el del año precedente.

¿Y vienen con alguna sorpresa?
Este año no, por justamente como se solicitó que seamos 
piadosos en relacion al conflicto que actualmente se está 
realizando entre Israel y el grupo Hamas. Entonces, preferimos 
no no preparar nada extravagante, para no estimular tampoco 
que los otros delegados salgan de su rol así que este año, no.

Última pregunta ¿Y por qué no hay chicos de su delegación 
en prensa?
Sí, me gustaría pero lo que sucede es que nosotros somos 
una escuela muy pequeña, somos entre 270 alumnos ya 
cerca de 20% participa en estas actividades y literalmente 
no tenemos más alumnos, tengo todos los de la franja etaria 
posible participando como delegados. Entonces siempre 
que es posible preferimos nosotros la participación como 
delegados porque ellos son quienes realizan, además de las 
intervenciones, toda la parte de investigación previa. Entonces 
es una actividad en términos de aprendizaje un poco más 
significativa que la del rol de prensa. No sí menoscabar el papel 
que tiene la actividad de prensa; es un poco más completa 
la de delegado. Y bueno, ya te digo, este año nos dieron una 
delegación incluso más grande de la que esperábamos, 
esperábamos 30 y me dieron 34, entonces tuve que sumar 
también más alumnos y ya no tenía posibilidad de cumplir otro 
rol.

Listo, muchísimas gracias por tu participación
No, gracias a ustedes 

ENTREVISTA
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Entrevista a la tutora del San Román y Esclavas
POR JOSEFINA MARTINO

Entrevista con la tutora del 
Misericordia
POR CAMILA RODRIGUEZ

ENTREVISTA

Bienvenidos a entrevistas LAM, soy Camila y estamos con...
Agustina, profe de Geografía en Misericordia, tengo 28 años 
y es nuestra primera presentación en el Modelo de Naciones 
Unidas. Fuimos invitados por la UB y encantadamente tomamos 
riendas a este proyecto nuevo para nosotros, ya que el colegio 
Misericordia ha participado en años anteriores hace mucho 
tiempo, no recuerdo en qué año porque soy muy nueva en 
el colegio, pero este año nos llegó la propuesta y decidimos 
tomarlo, fue decisión de los alumnos, quienes se anotaron 
fueron ellos, no los obligó a nadie, así que los que se fueron 
anotando fueron participando. 

¿Sí, cuántas delegaciones tenés?
Una. Tenemos a la Confederación Suiza, con 14 integrantes.

¿Hace cuánto que se vienen preparando?
Hace 3 meses más o menos, no sé con exactitud hace cuánto 
tiempo, pero cuando nos llegó el mail de invitación, empezamos 
a trabajar en quienes iban a formar el equipo, quienes iban a 
ser parte del equipo que iba a formar y cuando nos dieron la 
delegación, ahí si empezamos con todo. 

¿Qué té parecieron los tópicos?
Muy buenos, muy interesantes. Me gusta esta parte de prensa 
donde está todo el detrás de escena, que allá es todo como 
muy rígido y acá es como un poco más disperso. Pasaba por 
la puerta de prensa y estaban todos distendidos, así que me 
gusta esta propuesta de que haya alumnos que se ocupen de la 
prensa.

¿La comida que te pareció?
La comida espectacular. Genial, Me encantó.

¿Qué expectativas tienen?
Bueno, al ser el primer Modelo en el que participamos, 
la verdad que nuestras expectativas son muy altas, pero 
también tenemos en cuenta que es nuestra primera vez, que 
estamos como recién ahí aprendiendo. Me estuve acercando 
a distintos organismos, distintos órganos perdón, para ver 
cómo iban. Están todos muy seguros de lo que están haciendo 
y van anotando cada cosa que les pueda ayudar de las demás 
delegaciones así que los veo con mucho entusiasmo. Desde 
mi perspectiva y mi objetivo, es que se lleven una experiencia 
nueva, que aprendan que se conozcan con otros otros alumnos 
de otros colegios y vivan esta experiencia que para mí -soy del 
interior y esta propuesta no se hace en el interior- ni cerca de 
hacerlo. Me parece que es muy enriquecedor para los alumnos.

¿Tienen alguna sorpresa preparada?
No, no tenemos nada preparado porque como nuestra primera 
vez dijimos, bueno, vamos con lo justo y necesario. Y bueno, ya 
el año que viene vendremos con más Fuerzas.

Muchísimas gracias.

Bueno, estamos aquí en la Universidad de Belgrano por el 
modelo de Naciones Unidas con…
Gabriela Dierangell

Bueno, ella es la tutora del colegio San Román y el Esclavas y 
te quería preguntar si alguna vez presenciaste algún Modelo 
de las Naciones Unidas.
Mira, presenciar un montón. Estoy desde el primer Modelo que 
se hizo en la UB, yo lo presencié y fue mi primer Modelo. Cuando 
yo estudiaba no había. Yo estudié también Ciencias Políticas 
y no había modelos de Naciones Unidas, por eso cuando vi 
la propuesta me entusiasmé mucho para poder llevar a mis 
alumnos y después bueno, continuamos muchos años, así que 
imaginate la experiencia que fui pasando con los distintos 
modelos.

¿Y qué cambios notás desde el primer Modelo hasta el de hoy?
Hoy los chicos están mucho más preparados porque ya saben lo 
que es. Saben la dinámica, sobre todo se los ve muy prácticos 
en el entrenamiento y cómo debaten, saben la forma de cómo 
debatir. Antes era algo muy novedoso, en los primeros modelos 
y la mayoría participaba solamente en uno. Hoy la mayoría de los 
chicos se ve que actúan no solamente en esta universidad, sino 
en muchos otros lugares.

Bueno y como última pregunta ¿Cómo estás viendo a tus 
alumnos en el primer día del Modelo de Naciones Unidas?
Súper entusiasmados, re contentos y eso que uno de los 
colegios tuvo ayer su fiesta de egresados. Así que la verdad que 
los felicito, porque haber tenido la fiesta de egresados y estar 
acá debatiendo despiertos y con toda la garra, buenísimo, están 
muy bien

Listo, muchas gracias
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Un día como hoy, 26 de octubre... 

1861:  se inaugura el servicio del telégrafo en EEUU.
1863:  se establecen por escrito las reglas del fútbol.
1885: Louis Pasteur da a conocer ante la Academia 

de Ciencias francesa sus estudios acerca de la 
inmunización contra la rabia.

1890:  fallecimiento de Carlo Collodi, autor de Las Aventuras 
de Pinocho .

1896:  firma del Tratado de Addis Abeba por el que Italia 
reconoce la independencia de Abisinia, actual 
República Democrática Federal de Etiopía.

1905:  Suecia reconoce a Noruega como Estado 
independiente.

1909:  nace Dante Quinterno, creador de Patoruzu.
1947:  nace Hillary Clinton, política estadounidense.
1955: se proclama la República de Vietnam, con capital en 

Saigón.
1959:  nace Evo Morales, presidente de Bolivia.
1970:  nace Florencia Romano, primera mujer contratada 

como árbitro por la AFA.
1979:  asesinan al presidente surcoreano Park Chung.
1994:  se firma la paz entre Israel y Jordania.

1998:  Ecuador y Perú firman un acuerdo de paz e integración 
fronteriza.

2016: la ONU pide, sin ningún voto en contra, que EEUU 
levante el embargo a Cuba.

EFEMÉRIDES

https://media.kasperskydaily.com/wp-content/uploads/
sites/88/2015/06/05222824/telegraph-2-1024x754.jpg
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https://planetofhotels.com/guide/es/vietnam/da-nang
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Se dice que uno de los 
delegados de Reino Unido 
habla mucho con una 
delegada de Túnez

Ig del delegado de China AG1 
(el que parece rugbier)

El pueblo quiere saber si las 
tres rubias de prensa CS están 
disponibles

Qué linda es Jofi x Dios

Prensa HRC kiss me in english

La verdad que queremos 
denunciar a los de prensa por 
el grave delito de robarnos el 
aliento

La delegada de Francia de CS 
le tiene ganas al embajador de 
México

pasen IG del de China AG1 que 
estuvo picanteando todo el 
debate

Díganle a los chicos de prensa 
que se pasen por Consejo de 
Seguridad

Hubo chape entre AG1 y CS 
fuera de la UB

Escuché que hay una joda de 
Halloween el viernes, inviten!

Me parece que en ECOSOC 
Mozambique está picante

Qué buenos que están los de la 
Cruz Roja

Los delegados de Palestina 
AG2 se tienen ganas

Los de Mozambique están re 
locos

El delegado de Pakistán de 
AG1 es re lindo

En el baño se escuchan 
rumores de una relación entre 
un delegado de Ecuador y una 
de Irán

A los de Palestina les gusta 
demasiado hablar con los de 
Arabia Saudita

Desde Ucrania piden el IG del 
embajador de Estados Unidos

Se dice que Rusia está 
planeando una coalición 
contra Estados Unidos

El delegado de AG1 Vietnam le 
quiere caer a la delegada de 
AG2 Vietnam

El embajador de Argentina 
busca un delegado de Rusia 

Desde la delegación de 
Ecuador nos parece una falta 
de respeto que la delegada de 
China no pase IG

Cómo destacaba la 
embajadora de Ghana!

La China tenía que ser la 
Secretaria General 

Se rumorea que el delegado 
de Irak AG2 se quiere levantar 
a la embajadora de Corea

La de Chile AG2 es re linda 

El delegado de Rusia Human 
Rights está re bueno

Los de Francia en AG1 son 
buscados por ECOSOC

IG del delegado de Rusia en HR

¿Alguien logró encontrar el IG 
del embajador de Malta? 

Que el delgado de AG1 de 
Turquía deje de comerse la 
corbata y avalar todo 

Se dice que la delegada de 
Human Rights de Mozambique 
mira mucho al delegado con 
rulitos de China de Human 
Rights 

IG del colorado de AG2 

El ujier de Human Rights 
Council es muy lindo, te busca 
una delegada 

Unos fantasmas los del 
Andersen, Francia y Rusia. 
Tienen todo pactado 
entre delegaciones antes 
de interpelar (así gana 
cualquiera). Además díganle 
que suelten un poquito el 
teléfono. 

¿Qué onda los de China AG1? 
Pasen IG, especialmente de el 
del medio 

Me comentan que las miradas 
de la de Alemania de CS al de 
Mozambique son recíprocas, 
hay ganas ahí.

IG del de Vietnam AG2 traje 
azul

El delegado de Rusia HRC está 
soltero?

Clara González de prensa se 
parte 

Me gustaría hacerle una 
interpelación a la delegación 
de Francia porque me parece 
inaceptable que no pasen IG.

Vi a uno de Andersen 
autoelogiándose en los tells. 

Los del Andersen

Tensión entre los delegados 
de Alemania y Mozambique en 
ECOSOC

Alguien que frene a las chicas 
de Rusia y Bangladesh en AG2, 
ya está chicas, ya pasó, BASTA

Qué bueno que está el de traje 
gris de Emiratos Árabes

La de Mozambique de HRC es 
re gede 

Díganle a los del Andersen que 
dejen de autoelogiarse en los 
tells. 

Me enamoran los ojos azules 
(guiño guiño prensa CS) 

A Canadá le dicen lumilagro 
porque su contenido es pura 
tibieza 

Las posiciones de Canadá son 
tan tibias que lo único que les 
falta es votar en blanco en el 
balotaje 

Francia tiene tan de hija a la 
Federación Rusa que le va a 
comenzar a pagar pensión 
alimenticia

La embajadora de Francia 
suspira cada vez que toma la 
palabra el de Federación Rusa 
en AG1

Mozambique acaba de “domar” 
y dejó pedaleando en el aire a 
presidencia en AG1

Expulsen a los del Andersen

RUMORES
WANTED
- Clara Gonzalez 
- Andersen
- Agus de prensa
- Gótica en la mesa de HRC
- El de ojos claros de Irán 

en AG2 
- Belén y Mara prensa CS
- Tres rubias de prensa
- Delegado de Rusia- HR
- Colorado AG2
- Delegado de China AG1
- Delegada China AG2
- Prensa HRC
- Prensa CS
- Delegado Pakistan AG1
- Vietnam AG2 (traje azul)
- Fede de prensa
- CS de prensa de anteojos


